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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 

Más crédito, a los Estados  
El crédito de la banca a estados y municipios aumentó 4.5 por ciento nominal 
al cierre de 2024 respecto al mismo periodo de 2023, de acuerdo con cifras 
de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El banco con el mayor 
saldo de esta cartera es BBVA México con 91 mil 426 millones de pesos; 
seguido de Banorte con 83 mil 209 millones de pesos; y en tercera posición 
Santander con un monto de 52 mil 704 millones de pesos. Banamex, si bien 
se mantuvo en la cuarta posición con un portafolio crediticio de 26 mil 705 
millones de pesos, fue menor 1.7 por ciento respecto al cierre del año previo. 
Eduardo Osuna Osuna, vicepresidente y director general de BBVA, refirió que 
en el caso de este grupo financiero fue un buen fin de año, pues a pesar del 
término de un gobierno e inicio de otro, en el que por lo regular los estados 
y municipios hacen una pausa en lo que se asienta la nueva administración, 
esta cartera de crédito continuó aumentando. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

Cuatro bancos se consolidan como los más grandes del 
sistema  
En el 2024, cuatro bancos se consolidaron como los más grandes del sistema 
en México por tamaño de activos. Se trata de BBVA, Santander, Banorte y 
Banamex, en ese orden. Aunque ha habido pocos movimientos en la lista en 
los últimos años, es de destacar que, por ejemplo, en el caso de BBVApasó 
de 2.06 billones de pesos de activos en el 2018, a 3.38 billones al cierre del 
2024, es decir, sumó 1.32 billones en seis años. De igual forma, resalta que 
Santander alcanzó los 2 billones de pesos en activos al cierre del 2024, lo que 
lo consolidó en el segundo lugar del sistema; además de que en diciembre, 
Citi México (ya sin Banamex), arrancó sus operaciones de manera 
independiente en el octavo lugar. Datos de la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores (CNBV) revelan que en diciembre pasado, BBVA México se 
mantuvo (por lejos) como el banco más grande de los que operan en México 
(y el que más aporta al grupo financiero español), con 3.38 billones de pesos 
en activos, lo que representó 22.3% del total del sistema. 

EL ECONOMISTA   
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Auguran un menor costo de los créditos  
Con el recorte de tasas del Banco de México (Banxico), las entidades 
financieras podrían ofrecer créditos con costo reducido para empresas y 
personas físicas, estiman especialistas. El pasado 6 de febrero, Banxico aplicó 
un recorte de 50 puntos base en la Tasa de Interés Interbancaria, con lo que 
quedó en un nivel de 9.50 por ciento. Roberto Soto, director ejecutivo sénior 
de Instituciones Financieras en HR Ratings, explicó el viernes pasado en una 
consulta sobre el tema que la tasa de referencia de Banxico incide en el costo 
de fondeo de las instituciones bancarias, lo que a su vez influye en la tasa de 
interés de los financiamientos que ofrecen estas entidades… Ramsé 
Gutiérrez, codirector de Inversiones de Franklin Templeton México, 
contrastó que aunque Banxico bajó su tasa de referencia, México sigue 
siendo el país con grado de inversión que más paga en créditos en el mundo. 

REFORMA   
 

CNBV: la banca de desarrollo perdió 2 mil millones de pesos 
el año pasado  
En el sector financiero mexicano el año pasado fue de contrastes, pues 
mientras la banca privada se consolidó en cuanto a generación de ganancias, 
los bancos de desarrollo reportaron pérdidas por 2 mil 57 millones de pesos, 
de acuerdo con cifras recientes de la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV). Las pérdidas en la banca de desarrollo -instituciones 
gubernamentales cuyo principal objetivo es apoyar los proyectos que 
incentiven el desarrollo económico y social- se presentaron luego de que en 
2023 reportaron ganancias por mil 459 millones de pesos. El sector se 
conforma por seis instituciones: Banco Nacional de Comercio Exterior 
(Bancomext), Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), 
Nacional Financiera (Nafin), Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y 
Armada (Banjercito), Banco del Bienestar y Sociedad Hipotecaria Federal 
(SHF). 

LA JORNADA   
 

Mercado Pago impulsa la banca digital en México  
El acceso al mundo de la banca digital en México se convirtió, de unos años 
para acá, prácticamente en una necesidad. El boom de las redes sociales y la 
inmediatez con que se hacen las cosas actualmente, llevaron la demanda de 
servicios financieros a un límite en el que una solución como la que ofrecen 
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las fintechs era más que necesaria, ya que los bancos tradicionales, 
arraigados a dogmas tradicionales, no se atrevían a dar el siguiente paso: 
Mercado Pago sí lo hizo. A través de la confianza en la gente, de abrir las 
puertas del mundo digital a prácticamente cualquier usuario y de poner 
créditos, préstamos, tarjetas y financiamiento al alcance de todo aquel que 
lo requería, fue una apuesta que hoy en día le reditúa bastante a la firma que 
cuenta con más de 20 mil puntos Cash in. "La mayor parte de los países ya 
dieron un cambio. La mayor parte de las transacciones en el mundo ya no 
son en efectivo, esta evolución en el mundo ya ocurrió. México es uno de los 
países de Latinoamérica con mayor penetración de flujo en efectivo; 
creemos que aquí tenemos una oportunidad enorme por cambiar", asegura 
en entrevista con La Razón, Pedro Rivas, director general de Mercado Pago 
en México. 

LA RAZÓN   
 

Inclusión financiera, en punto de inflexión  
El impacto de las Fintech y los bancos digitales se comienza a ver en la 
inclusión financiera en México y actualmente está en un punto de inflexión, 
aseguró Diego Szteinhendler, vicepresidente sénior de Fintech, socios 
digitales, enablers y comercio para América Latina y el Caribe de Mastercard. 
"Vamos en el camino correcto. Las Fintech están trayendo nuevas formas de 
crédito y nuevas formas de evaluar a ciertos grupos demográficos que no 
tenían acceso a productos financieros y estamos en esa trayectoria de 
crecimiento que hemos visto pasar en otros países", señaló en entrevista. De 
acuerdo con el informe de Mastercard "La nueva era de la inclusión 
financiera en América Latina", para 63 por ciento de los mexicanos 
consultados, las Fintech les permitieron acceder a productos o servicios 
financieros que anteriormente no podían obtener. 

EL FINANCIERO   
 

SOFOMES de cara al futuro  
Con la llegada de una nueva dirigencia a la Asociación de Sociedades 
Financieras de Objeto Múltiple en México (ASOFOM), también se alista la 
estrategia que el sector, que sirve como la última milla de la penetración del 
crédito y la inclusión financiera en el país, seguirá para lograr prosperar en 
medio de una década compleja. En exclusiva para Reporte índigo, Javier 
Garza Hoeffer, nuevo presidente de ASOFOM, destacó los retos y 
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oportunidades que el sector tiene de cara al nuevo sexenio. La coyuntura 
comercial y económica es retadora, pero en el marco del "Plan México", 
estrategia de Claudia Sheinbaum para industrializar al país, el sector de 
Instituciones Financieras no Bancarias tiene una gran expectativa al 
respecto… Las instituciones brindan productos de financiamiento como 
créditos personales, automotriz, nómina, tarjeta de crédito, microcrédito, 
comercial, factoraje, arrendamiento y agropecuario. En cuanto a su 
participación en el mercado crediticio, representan el 10 por ciento de la 
cartera total de crédito en México. 

REPORTE ÍNDIGO   
 

Nosotros ya no Somos los Mismos  
A estas alturas del partido todavía existen muchas personas que piensan que 
los banqueros son personas que tienen tanto dinero que, como no saben ni 
qué hacer con él, prefieren seleccionar a otra gente que sea honrada, 
preparada y con ganas de trabajar para que lo hagan por ellos y que les 
compartan los beneficios conseguidos. Aun ahora, miles de ahorradores no 
logran entender que el dinero que los bancos otorgan en calidad de 
préstamos no es propiedad de los accionistas de la institución, sino de la 
suma de los pequeños, medianos o grandes capitales que, como el tuyo (fiel 
y sufrido lector, acomódate en la categoría que quieras), son los que dan a la 
institución bancaria el sitio de importancia que cada una ha conseguido (…) 
Veamos ahora, en diversas voces, cómo le ha ido a la banca nacional en los 
últimos meses: Tiene la palabra Julio Gutiérrez: las ganancias de los bancos 
rompieron su récord en 2024: sus utilidades alcanzaron la suma de 288 mil 
340 millones de pesos. Para darnos una idea de lo que esta cantidad 
representa, digamos que significa 65 por ciento del gasto destinado a la 
inversión nacional en educación. Los bancos que sumaron esa cantidad 
estratosférica son: BBVA, Santander, Banorte, Banamex, HSBC, Scotiabank e 
Inbursa. Una prueba irrebatible de nuestras afirmaciones anteriores es el 
siguiente dato: "El margen financiero que resulta de la diferencia entre los 
intereses pagados a los ahorradores y los cobrados a los deudores concluyó 
en 2024 en 854 mil 742 millones, lo que implicó un alza de 8.2 por ciento 
respecto a los 757 mil 385 millones reportados en 2023" (…) Columna 
Nosotros ya no Somos los Mismos de Ortiz Tejeda 

LA JORNADA   
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Cajas apuestan por la digitalización para captar más socios  
Las cajas de ahorro y préstamo popular están acelerando su digitalización 
para atraer a una base de socios más joven. En este contexto, la Caja Popular 
San José Iturbide, tras 65 años de operación, lanzó una aplicación móvil con 
el objetivo de ampliar su membresía y facilitar a sus socios el acceso a 
servicios financieros. Según Vianey Estrada, directora general de la Caja 
Popular, actualmente atienden a 30,000 socios, principalmente en el estado 
de Guanajuato. De éstos, 60% tiene entre 18 y 40 años, lo que representa un 
mercado potencial clave para la institución. "Nuestro mercado objetivo es la 
población joven, quienes pueden descargar la app y gestionar sus 
movimientos de forma sencilla. También buscamos que los socios realicen 
más operaciones, ya que la digitalización les permite, con un solo clic, realizar 
desde casa todas las transacciones que normalmente liarían en ventanilla, 
sin necesidad de acudir a una sucursal", explicó Estrada… 

EL ECONOMISTA   
 

Desconocen empresas desempeño ambiental  
Dicen que lo que no se mide no se puede mejorar y esa es la situación en la 
que se encuentran varias empresas del sector financiero al querer reducir su 
impacto ambiental. El 51 por ciento no tiene información interna para 
evaluar su contribución en la reducción de emisiones contaminantes, de 
acuerdo con el "Reporte de Resultados y Recomendaciones del Programa 
Piloto de la Taxonomía Sostenible de México", publicado en enero por la 
Secretaría de Hacienda. Al no tener esos datos, las empresas no pueden 
determinar los riesgos y mitigarlos, destacó Eduardo Carpizo, líder de la 
práctica de ESG en el despacho Aguilar y Loera. Dijo que incluso hay 
empresas que desconocen las regulaciones enfocadas a este tema. 

REFORMA   
 

Acusan a las Sofomes de quedarse con pensiones del 
Bienestar en Veracruz  
El Barzón Veracruz denunció ante senadores el embargo de programa 
sociales otorgados a través del Banco del Bienestar. Se trata de una acción 
ordenada por juzgadores a petición de Sociedades Financieras de Objeto 
Múltiple (Sofomes) que alegan, de manera mentirosa, no haber recibido el 
pago de los créditos que otorgaron. Debido a tal situación, hay personas que 
no reciben ni un peso de su pensión para adultos mayores, denunció la 
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agrupación social. Senadores del PRI pidieron a Morena legislar para blindar 
los programas sociales e impedir que sean congelados por orden de un juez. 
La representante del Barzón Veracruz, Teresa Carbajal, expuso el caso de una 
mujer de más de 70 años, quien se vio forzada a solicitar un crédito de 80 mil 
pesos a una Sofom para solventar los gastos de una enfermedad de su 
madre. Por la orden del juez, la deudora no puede cobrar su pensión de 
Bienestar ni la del Issste, añadió. Por lo anterior, hay trabajadores con 
descuentos de casi 100 por ciento de su salario; profesores y trabajadores 
de la salud que cobran 20 pesos quincenales. 

LA JORNADA   
 

Ofrecen proteger datos en indagatorias  
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
aseguró que las herramientas digitales de inteligencia proyectadas en las 
nuevas iniciativas enviadas por el Ejecutivo en materia de seguridad pública 
se apegarán a la legalidad y facilitarán la realización de investigaciones 
efectivas de los delitos. Señaló que dichas iniciativas tendrán, en caso de 
aprobarse, medidas de cifrado y encriptación, y que se prevé facultar a la 
Secretaría de Seguridad Pública para que se apoye en sistemas de 
inteligencia que protejan los mecanismos de alerta y control. "Estas nuevas 
leyes no sólo se rigen para la protección de las personas, su dignidad, sus 
derechos humanos, sino que también implementan al máximo herramientas 
tecnológicas, científicas, digitales, con apego a la legalidad, promoviendo la 
cooperación y la eficiencia, pero también la oportunidad de las conductas 
que puedan ser detectadas como delitos", declaró ayer a través de un video. 

REFORMA   
 

Filtración de datos ha afectado a 422 millones de personas  
A escala mundial, 422 millones de personas han sido víctimas de alguna 
filtración de datos en internet y 22 por ciento de los comercios han sufrido 
algún intento o recibido ataques, informó la firma procesadora de pagos 
Visa. El costo de los fraudes va al alza y se espera que para 2029 en América 
Latina y el Caribe los bancos digitales sumen unos 3 mil 700 millones de 
dólares, de acuerdo con la empresa. Para realizar una compra, por medio 
presencial o digital, las procesadoras, en este caso Visa, tienen cinco pasos: 
la interfaz de las transacciones (cuando el consumidor introduce su tarjeta o 
sus datos), la gestión del fraude, la gestión de credenciales, el procesamiento 
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de la operación y la posventa, indicó en entrevista Leonardo Collado, líder de 
servicios de valor agregado de Visa para América Latina y el Caribe. 

LA JORNADA   
 

ABM: Emilio Romano  
Emilio Romano, presidente y director general de Bank of America México, se 
registró el viernes pasado en el proceso de elección del presidente de la 
Asociación de Bancos de México para el periodo 2025-27. El periodo de 
inscripción se cierra el 21 de este mes y la Asamblea de Asociados será el 26 
de febrero, fecha en la que la asociación tendrá un sistema de gobierno y 
representación gremial más diverso y fortalecido, porque de 4 grupos 
bancarios ahora serán tres, y los integrantes del Comité de Dirección serán 2 
representantes del Grupo A, 3 del B (G7) y 2 del Grupo C, de donde procede 
Emilio Romano (…) Cada grupo tiene prioridades regulatorias y de 
representación distintas, pero no excluyentes y, aunque hay demandas de 
reducción de regulación (sobre todo de los neoentrantes y bancos que 
realizan un menor número de operaciones), la opción de reducir los costos 
del cumplimiento regulatorio cruza por todos los grupos (…)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

Humo blanco en la ABM: Emilio Romano  
Ya salió finalmente humo blanco en la elección del nuevo presidente de la 
Asociación de Bancos de México. Tal y como se lo adelantamos en esta 
columna desde el 5 de febrero, Emilio Romano, CEO de Bank of America en 
México será el sucesor de Julio Carranza, presidente de BanCoppel. Tomará 
posesión el 9 de mayo en el marco de la Convención Bancaria que por vez 
primera se realizará en Puerto Vallarta. Fue sin lugar a dudas la elección más 
difícil en la ABM y el proceso de inscripción de candidatos se tuvo que aplazar 
en dos ocasiones (…) El grupo A, integrado por todos los bancos medianos y 
pequeños; el B, que agrupa a los 7 grandes bancos del país: BBVA, HSBC, 
Banamex, Banorte, Santander, Inbursa y Scotiabank; y el C, que integra a la 
banca extranjera (…) 

24 HORAS, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés   
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ABM busca presidente  
(…) Hacía mucho tiempo que no se veía tal "desorden" en la Asociación de 
Bancos de México (ABM) en el tema de la sucesión, si bien desde un principio 
había unidad y unanimidad entre los bancos de todos los tamaños de que 
Raúl Martínez Ostos fuera el sucesor de Julio Carranza como presidente de 
la ABM, ya que son seis años como vicepresidente de banca de inversión, 
factores externos lo dejaron desafortunadamente fuera de la jugada (…)  Lo 
que sí es un hecho es que son varios los directores anotados para competir 
en las distintas vicepresidencias, por ejemplo, Carlos Fuentevilla, de 
Consubanco, que forma parte del grupo Chedraui; también está anotado 
Tomás Ehrenberg, de Ve por Más, institución que ya tuvo como presidente 
de la ABM al extinto Jaime Ruiz Sacristán; también anotado para competir 
como vicepresidente, está Mauricio Naranjo, de Monex, institución que por 
primera vez se suma a participar en la asociación; sume a Juan Antonio Simón 
Pérez, de Bankaool, que también competirá por una vicepresidencia, pero 
eso sí de candidato inscrito para presidente nadie se ha registrado al menos 
hasta el pasado viernes (…)  

EL FINANCIERO, columna Moneda al Aire de Jeanette Leyva Reus  
 

Humo blanco  
Emilio Romano presentó el lunes su candidatura a la presidencia de la 
Asociación de Bancos de México, por lo que será el candidato único y 
presidente de este gremio a partir de mayo cuando realicen su convención 
bancaria (…) Estos y algunos otros mensajes describen muy bien la sensación 
de alivio y felicidad de un gremio que tuvo que retrasar casi un mes el 
periodo de inscripción de candidatos porque una serie de coincidencias que 
los llevó a pensar en fórmulas para que Julio Carranza se mantuviera un año 
más, a pesar de que sus estatutos no lo permiten; en la reelección de algún 
expresidente, como Daniel Becker, o de realmente salir con una verdadera 
sorpresa (…) Primero, desde hace más de un año estaban seguros que sería 
Jorge Arce su próximo presidente, puesto que lleva muchos años siendo un 
referente entre los miembros de la ABM en su relación con el gobierno y 
otros sectores. Como se sabe, HSBC lo promovió a labores que van más allá 
de ser presidente y director general en México a tener responsabilidades en 
la operación de este banco en América Latina (…)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo   
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Y ya que hablamos de banqueros  
 Y ya que hablamos de banqueros, la Asociación de Bancos de México 
prorrogó una semana más la inscripción del candidato que habrá de relevar 
de la presidencia a Julio Carranza, el director de Bancoppel (…) Se está 
haciendo un esfuerzo para que Emilio Romano corra todo un engorroso 
proceso burocrático en Bank of America para conseguir el aval de esa 
institución. Y es que el mexicano tiene que alinear las opiniones y 
autorizaciones de las contralorías, compliance y gestión de riesgos del banco 
que preside Brian Moynihan, con un componente adicional: la llegada de 
Donald Trump al gobierno de Estados Unidos estresará justo las áreas de 
todos los bancos, especialmente los de México, en los temas de 
financiamiento al terrorismo y lavado de dinero una vez que los cárteles del 
narco sean declarados "organizaciones terroristas". Bank of America es uno 
de los principales bancos corresponsales en nuestro país.  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna La 5ª Transformación de Darío Celis  

BBVA y las comisiones  
Con la novedad de que es falsa la información de que de BBVA aumentará 
sus comisiones. La propia institución bancaria se ha apurado a desmentir 
versiones que se empezaban a replicar en espacios digitales y que 
empezaban a generar inquietud entre usuarios. "Hemos detectado que está 
circulando información errónea sobre un supuesto incremento en nuestras 
comisiones. Queremos aclarar que no se han realizado cambios ni hemos 
anunciado nuevos cobros en nuestros servicios financieros", publicó la 
institución. En ese mensaje, nos comentan, adjuntó un documento 
denominado Tarifas y comisiones, actualizado al mes de febrero de 2025, en 
el que enlista conceptos y productos por los que realiza cobros y el monto o 
porcentaje establecido para cada uno. Ante lo que parecía un esfuerzo de 
desinformación, nos hacen ver, ha respondido con una acción de 
transparencia. Y asunto arreglado (...)  

LA RAZÓN, columna Rozones  
 

 

Como el crimen organizado, les cuelgan manta a directivos 
del Banco del Bienestar  
"Es ya insostenible la situación aquí, caray. Con la cuarta putrefacción todo 
es un caos". Uno de los tres empleados del mal llamado Banco del Bienestar 
que me dieron una entrevista, guardando su identidad por miedo a las 
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represalias. Desde 2022, en este espacio he venido documentando el 
maltrato que la "4T" da a los empleados de lo que fuera Bansefi. Víctor 
Manuel Lamoyi y todos sus directivos cumplen el gran perfil: 90 por ciento 
lealtad, 10 por ciento eficacia. Como si cargaran un gran resentimiento 
contra los empleados de Bansefi, ahora Banco del Bienestar, no sólo los 
acosan y hostigan, sino que, les han quitado las prestaciones que por ley les 
tocan (…) De hecho, gracias al exsecretario de Hacienda, Arturo Herrera (…) 
Les quitaron el reparto de utilidades pretextando la austeridad republicana 
y que ese dinero serviría para las obras inservibles, caprichos de AMLO: Tren 
Maya, Dos Bocas y AIFA (…) "Nos salieron con la jalada de que eso era para 
amortizar las pérdidas acumuladas de 2019 a 2021 (…)"."En serio sí es una 
pesadilla estar aquí" (…) No son préstamos millonarios, son empleados, 
como los que hay en cualquier institución bancaria de la ABM o financiera, 
quesque supervisada por la CNBV, y que llevan años trabajando (...) "Pero 
saben qué es lo más triste y frustrante, que los empleados de estas áreas, en 
lugar de negarse, ya salieron a decir y a inconformarse de que por qué solo 
a algunos, que vengamos todos" (…) 

EL FINANCIERO Columna Sobremesa de Lourdes Mendoza   
 

Por cierto:  
(...) Estamos pendientes de la propuesta del diputado petista Juan 
Antonio López Ruiz ahora también para que sume al 
Fovissste también como organismo constructor de vivienda y de su progreso 
en la Cámara. Y, esta semana el surgimiento del candidato (s) a 
presidir la Asociación de Bancos de México, ya que la decisión se amplió a 
este 21 de febrero. Y ya veremos cómo afectará la reforma del Infonavit a los 
créditos cofinanciados con la banca. Todavía no se llega a eso… ya se llegará 
(...)  

CONTRARÉPLICA, columna En Concreto de Mariel Zúñiga  
 

El debate del Infonavit: razones y sinrazones  
Las recientes reformas a la Ley del Infonavit han reavivado un viejo debate: 
¿debe el Instituto privilegiar la rentabilidad de los ahorros de los trabajadores 
o enfocarse en maximizar la entrega de vivienda social? (...) Desde su 
creación en 1972, el Infonavit ha sido un pilar en la política de vivienda en 
México. Su modelo de financiamiento ha permitido que millones de 
trabajadores accedan a créditos para adquirir una casa, pero también ha sido 
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cuestionado por las ineficiencias del sistema. Con la reforma, el enfoque 
cambia. Se prioriza el acceso a vivienda social, pero probablemente a costa 
de menores rendimientos para los ahorros de los trabajadores. ¿Es un buen 
cambio o un error de política pública? (...) Con la reforma, la prioridad ya no 
es la rentabilidad de los fondos, sino asignar la mayor cantidad de viviendas 
posibles, incluso si ello implica menores rendimientos en los ahorros de los 
trabajadores (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 

Ciberseguridad en AL  
Organizado por CC Latam y DPL Group, con la colaboración del Banco de 
Desarrollo de América Latina (CAF), el Instituto de Capacitación en 
Telecomunicaciones de Estados Unidos (USTTI) y el Duke Sanford Cyber 
Program, se llevará a cabo en el Círculo de Bellas Artes, Madrid, un evento 
para conectar a los actores principales del ecosistema digital de 
Latinoamérica y Europa. Se discutirán temas como la Inteligencia Artificial, 
ciberseguridad, pagos digitales y más. Se trata de un foro que reunirá a 
autoridades, reguladores, ejecutivos y expertos en tecnología para abordar 
los retos y oportunidades que plantea la digitalización, la conectividad y la 
innovación tecnológica (…) Por nuestra parte, la mexicana Layla Delgadillo, 
fundadora y CEO de Silent for Business (S4B), formará parte del panel 
Seguridad y protección de infraestructuras críticas: una responsabilidad 
compartida. Ahí se espera que sean abordados temas angulares como la 
normatividad necesaria para resguardo de plataformas dedicadas a sectores 
energéticos, de telecomunicaciones y financieros, por mencionar algunos; 
ciberseguridad y neutralidad tecnológica, y por supuesto, la colaboración 
internacional para frenar las amenazas surgidas del mundo cibernético (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Al Mando de Jaime Núñez   
 

Telefónica se vende  
Telefónica ha contratado a JP Morgan, para gestionar la venta de su negocio 
en México, Movistar, el negocio que quiso dar destellos de éxito, pero que 
francamente resultó en un fracaso, porque nunca tuvo una identidad que 
conectara con los mexicanos, y porque sus ejecutivos nunca entendieron 
cómo hacerle frente y competir con Telcel y con AT&T; siempre tuvieron 
ejecutivos que sólo vivieron de su presupuesto y algunos que por ahí andan 
sobreviviendo vendiéndose como grandes estrategas de comunicación, y 
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que ahora le siguen vendiendo ideas desproporcionadas a un banco 
mexicano para el que trabajan; pero ésa es otra historia, y ahora en 
Telefónica dicen que se van como parte de su estrategia de desinversión en 
América Latina (...) La empresa también dice que busca enfocarse en sus 
mercados clave: España, Brasil, Reino Unido y Alemania. En este asunto se 
menciona que también está involucrado el despacho White&Case (...)  

LA RAZÓN, columna Split Financiero de Julio Pilotzi   
 

 
 

Economía, BM e IFC "armarán" cadenas productivas  
Más vale tarde que nunca y retomar lo que se abandonó durante 6 años; es 
decir, el financiamiento, capacitación y acompañamiento de la pequeña y 
mediana empresa para que se integren a las cadenas de producción de 
exportación y del mercado doméstico: la Secretaría de Economía, ahora a 
cargo de Marcelo Ebrard está en conversaciones con el Banco Mundial, que 
encabeza Ajay Banga y la Corporación Financiera Internacional (IFC), que 
dirige Makhtar Diop, para desarrollar y aplicar esquemas para una mayor 
proveeduría nacional de insumos de calidad a precio competitivo (...) El 
acceso oportuno y costeable al capital es una lucha que sostiene de manera 
constante la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, que 
encabeza Esperanza Ortega. El desarrollo eslabonado de ramas específicas 
de la industria, por ejemplo, permitió el desarrollo de la economía de España 
e Italia en la segunda mitad del siglo XX; el gobierno de Colombia, pese a 
Gustavito Petro, sostiene programas que ha impulsado el comercio e 
instalación en nuestro país a un millar de las pymes conforme a mediciones 
de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de México que 
preside Gerardo Tajonar (...)  

LA RAZÓN, columna Gente Detrás del Dinero de Maurcio Flores   
 

 

CAF firme aquí, avance de 65% en Lechería- AIFA, el crédito 
de Banobras y Suburbano 735 millones de pajeros  
La semana pasada Claudia Sheinbaum informó que el gobierno asumió el 
tramo propiedad del Tren Suburbano de Lechería al AIFA y que Sedena de 
Ricardo Trevilla será quien lo construya. El argumento fue que CAF que 
comanda Maximiliano Zurita no avanzó al ritmo que se necesitaba. Delicada 
determinación, aunque no hubo mucho que hacer, no obstante que Sedena 
no partirá de cero, ya que el proyecto tiene 65% de avance. Para la hispana 
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con 30 años aquí y que opera desde junio del 2008 el Suburbano Buenavista-
Lechería y luego desde 2009 la extensión Lechería-Cuautitlán, el ramal que 
originalmente llegaría a Jaltocan y que con AMLO se amplió al AIFA, no 
resultó un expediente fácil. Nunca se recibió de Banobras de Jorge Mendoza 
un crédito previsto desde la firma de la concesión (…) Se cree que el tren 
podrá entrar en operación en agosto, porque además CAF avanzó en el 
equipamiento (…) CAF con el Suburbano ha transportado 735 millones de 
pasajeros, casi 6 veces la población (…) Las negociaciones respecto al tren 
Lechería- AIFA iniciaron en septiembre y se finiquitaron en diciembre. El 
resultado encaja en la nueva visión que se tiene para el Estado controle estos 
proyectos (…)  
 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

Frenón económico favorece a Banxico para bajar su tasa  
La desaceleración de la economía juega a favor de la inflación, con lo cual al 
Banco de México (Banxico) se le facilitará seguir aplicando más recortes de 
50 puntosa la tasa de interés, dijeron analistas. Sin embargo, aún existen 
riesgos en los precios de los servicios que, si bien presentan un descenso, 
algunos que habían permanecido sin cambios comenzarán a subir. La 
inflación de los servicios sigue siendo un riesgo, alertaron expertos en 
entrevistas con EL UNIVERSAL. Además, se suma otro problema relacionado 
con la volatilidad de los mercados por los amagos arancelarios del presidente 
estadounidense Donald Trump, de forma que Banxico tendría que calibrar el 
efecto de la depreciación cambiaría, consideraron. 

EL UNIVERSAL   
 

La atención, en Gabriel Cuadra  
Esta semana la atención estará puesta en la publicación de las minutas de 
Banco de México y en las primeras posturas de Gabriel Cuadra como 
subgobernador. "Será muy interesante conocer la postura monetaria del 
nuevo subgobernador José Gabriel Cuadra, así como la discusión en torno a 
los próximos recortes que se anticipan", dijo Alejandra Marcos, directora de 
Análisis de Intercam. El miércoles, el Banco de México rendirá su reporte 
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trimestral y, al día siguiente, dará a conocer las minutas de su última reunión 
de política monetaria, en la cual recortó la tasa de referencia en 50 puntos 
base, para ubicarla en 9.50%. 

EXCÉLSIOR   
 

 
 

Crece 160% déficit del Gobierno de 4T  
El déficit presupuestario del sector público creció 1.6 veces en pesos 
constantes durante los últimos seis años (2018-2024), una carga pesada que 
dejó Andrés Manuel López Obrador a la Presidenta Claudia Sheinbaum. Las 
obras prioritarias como el Tren Maya y los programas sociales, son el mayor 
peso presupuestal. En 2025, el Gobierno federal deberá manejar las finanzas 
públicas en un contexto de desaceleración económica e incertidumbre por 
los aranceles. Al final de 2018, AMLO recibió del Gobierno priista de Enrique 
Peña Nieto un desbalance presupuestal de 640 mil 412 millones de pesos 
constantes y, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda (SHCP), para 
el cierre de 2024 López Obrador entregó a su sucesora un déficit con un 
monto nunca antes registrado de un billón 663 mil 242 millones, cifra que 
reflejó una expansión de casi 160 por ciento en términos reales de un sexenio 
a otro. Desde otra perspectiva, el déficit presupuestal, que es el saldo entre 
los ingresos y egresos del Gobierno federal, se amplió en un billón 22 mil 830 
millones de pesos constantes durante la gestión de López Obrador. 

REFORMA   
 

La economía mexicana se ralentizará este 2025  
La desaceleración que suele producirse durante el primer año de una nueva 
administración en México no ocurrirá en 2025, prevé Barclays. La economía 
de México continuará desacelerándose este año, pero no tanto como el 
crecimiento esperado por el consenso de alrededor de 1 por ciento. 
"Proyectamos una tasa de crecimiento del 1.4 por ciento, ya que tenemos 
en cuenta los efectos negativos (limitados) de la consolidación fiscal de dos 
puntos porcentuales", describió Gabriel Casillas, economista en jefe para 
Latinoamérica de Barclays. 

LA JORNADA   
 

Incertidumbre pone en riesgo metas: Ceesp  
El debilitamiento del ritmo de crecimiento, que en buena medida refleja los 
crecientes niveles de incertidumbre para invertir, ponen en riesgo las metas 
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del país, principalmente del Plan México, expuso el Centro de Estudios 
Económicos del Sector Privado (Ceesp). En su estudio semanal apuntó que 
una de los principales objetivos que estableció el gobierno de Claudia 
Sheinbaum es ubicar a la nación dentro del top 10 de las economías del 
mundo. "Pero hay un debilitamiento del ritmo de crecimiento, lo cual refleja 
los crecientes niveles de incertidumbre para invertir, y ponen en riesgo 
dichas metas", explicó. Además recordó que los pronósticos para el año 
podrían seguir ajustándose a la baja, ya que los especialistas encuestados por 
el Banco de México (Banxico) prevén que la economía suba 1.07 por ciento. 

MILENIO DIARIO   
 

Aranceles de EU pegarían a calificación: HR  
La imposición de aranceles a Mexico por parte del Gobierno de Estados 
Unidos tendría un impacto directo en la calificación de riesgo crediticio, 
sobre todo por el efecto en un menor crecimiento y un mayor déficit, advirtió 
Ricardo Gallegos. El director general adjunto de Análisis Económico de HR 
Ratings, precisó que el impacto en la calificación ocurriría no por el hecho de 
los aranceles, sino porque implicaría que el avance en México sea de cero 
por ciento en este año, o negativo. En entrevista en La Silla Roja, de El 
Financiero TV, explicó que actualmente su agencia mantiene una calificación 
de HR BBB+, con perspectiva negativa para la deuda mexicana, lo que 
implicaría que existe un 50 por ciento de probabilidades de que el próximo 
movimiento baje un peldaño, aunque seguiría estando en BBB. 

EL FINANCIERO   
 

Exnegociadores del T-MEC buscan que se defienda  
Para asegurar la extensión del acuerdo comercial en la revisión conjunta 
programada para julio de 2026, tres exnegociadores del T-MEC anunciaron 
la creación de la Coalición para el Comercio de América del Norte (CNAT), 
buscando evitar la incertidumbre que podría generarse si el tratado no es 
renovado y defender los beneficios económicos que ha traído a la región. La 
CNAT, encabezada por Kenneth Smith Ramos, exjefe negociador por México; 
Kevin Brady, expresidente del Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de 
Representantes de EU; y Steve Verheul, exjefe negociador por Canadá, 
movilizará a empresas, asociaciones, académicos y organizaciones civiles 
para preservar un acuerdo que ha generado 1.6 billones de dólares anuales 
en comercio, 9 millones de empleos y 219 mil millones en inversiones desde 
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su entrada en vigor en 2020."El T-MEC es el bloque comercial más influyente 
del mundo y su importancia crece cada día. Las empresas lo necesitan para 
llevar a cabo inversiones estratégicas a largo plazo que aumenten la 
competitividad y la prosperidad de los trabajadores en los tres países", 
afirmó Brady en un evento en la CDMX. 

EL FINANCIERO   
 

Honda también analiza trasladar su producción  
Ante la inminente aplicación de aranceles del 25 por ciento a las 
importaciones de vehículos desde México y Canadá, Honda Motor analiza 
tomar medidas para mitigar el impacto. Shinji Aoyama, director y 
vicepresidente ejecutivo de la compañía japonesa, informó que Honda 
estaría considerando reorganizar su producción en Norteamérica. "En este 
momento, lo que también podríamos hacer a corto plazo es reorganizar la 
mezcla de productos de la producción (entre las plantas ubicadas en 
Norteamérica) (...) Tenemos posibles acciones y consideraciones a corto, 
mediano y largo plazo, pero no las vamos a ejecutar en este momento 
ninguna", explicó. 

EL FINANCIERO   
 

 

Cae interés de extranjeros por acciones; se llevaron 417 
mdd en enero  
Por sexto mes consecutivo, los inversionistas extranjeros retiraron recursos 
de la renta variable nacional durante enero, revelaron datos del Banco de 
México (BdeM). De acuerdo con cifras de los flujos foráneos a la renta 
variable local, esos inversionistas retiraron 417 millones de dólares, el menor 
monto desde octubre de 2024, cuando se registraron 7.4 millones. Los 
recursos dirigidos a la adquisición de emisoras negociadas en el mercado 
accionario mexicano acumularon seis meses de bajas, desde septiembre del 
año pasado. 

LA JORNADA   
 

Será limitado impacto de arancel al acero  
El impacto de los aranceles a la importación de acero y aluminio de Estados 
Unidos será "limitado" en la economía mexicana, anticiparon analistas de 
BBVA. "El monto de las exportaciones de acero y aluminio de los capítulos 
72,73 y 76 al 2024 equivale a sólo uno por ciento del total de las 
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exportaciones de México y a 0.26 por ciento del PIB, por lo que su impacto 
será limitado", afirmaron en un análisis publicado el viernes pasado. 
Consideraron que el impacto para Estados Unidos sería mayor, como ya lo 
fue en la pasada ronda de aranceles que en 2019 impuso el Presidente 
Donald Trump a las mismas importaciones. En ese año, las exportaciones 
mexicanas del acero y aluminio disminuyeron menos de 10 por ciento, de 
acuerdo con BBVA. 

REFORMA   
 

Van contra 'inflación médica' en seguros  
En marzo iniciará el análisis entre aseguradoras, hospitales privados y 
legisladores para revisar la iniciativa de reforma que busca eliminar la 
"inflación médica". "Las aseguradoras equivocadamente han definido un 
término que ellos le llaman 'inflación médica', (que) no existe porque la 
inflación de un país es única. "La inflación médica que ellos dicen tener 
aumenta las pólizas desmesuradamente", afirmó Waldo Fernández, senador 
por Nuevo León, en entrevista reciente. La iniciativa busca que las personas 
de 60 años que hayan pagado un seguro de gastos médicos mayores durante 
20 años tengan el beneficio de un aumento igual a la tasa de inflación y no al 
indicador propio de "inflación médica". Fernández señaló casos en donde el 
aumento que reciben es de hasta 35 por ciento en los pagos de pólizas. 

REFORMA   
 

Afores inician el 2025 con plusvalías por 171,919 mdp 
gracias a recortes de tasas  
Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) abrieron el 2025 con 
plusvalías, esto luego de que el Banco de México (Banxico) siguió recortando 
las tasas de interés en el arranque del año. Durante enero, las plusvalías de 
las Afores ascendieron a 171,919 millones de pesos, la mayor cifra para un 
solo mes desde septiembre pasado, de acuerdo con datos difundidos por la 
Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En octubre 
y diciembre, las Afores sufrieron minusvalías, mientras que en noviembre 
tuvieron plusvalías pero por debajo de los 70,000 millones de pesos. Las 
administradoras tienen el mandato de invertir los ahorros para el retiro de 
los trabajadores con el fin de generar los mayores rendimientos posibles y 
así maximizar los ahorros. Así, las Afores invierten los ahorros en distintos 
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instrumentos financieros como acciones en las bolsas de valores, bonos de 
deuda, divisas, materias primas, Fibras, etc. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Apunta consumo a ligero repunte en enero  
El gasto que realizan los hogares habría mostrado una ligera recuperación en 
el primer mes del 2025, luego de un tropiezo registrado en diciembre, pero 
los analistas avizoran que seguirá débil en los próximos meses. El Indicador 
Oportuno del Consumo Privado (IOCP) reflejó un avance mensual de apenas 
0.1 por ciento en enero, tras un retroceso de 0.5 por ciento en diciembre, a 
pesar de los gastos por la temporada decembrina. A tasa anual reportó una 
alza de 1.9 por ciento, por arriba del 0.6 por ciento de diciembre, y además, 
su mejor cifra en cinco meses, según los datos del INEGI. Janneth Quiroz, 
directora de análisis económico y cambiario en Monex, explicó que, "lo que 
está anticipando este indicador es que en diciembre habríamos visto una 
contracción del consumo, frente a una ligera recuperación en el mes de 
enero, lo que refleja una demanda interna deprimida y que se mantiene este 
sentimiento de desaceleración que vimos en la segunda mitad del 2024. Y de 
concretarse estos datos se confirmaría un bajo dinamismo del consumo en 
el país". 

EL FINANCIERO   
 

Walmart de México prevé crecimientos más moderados  
Walmart de México y Centroamérica, el mayor minorista que opera en el 
país, espera tener por delante de sí un 2025 con crecimientos más 
moderados, en parte por una base comparativa más compleja. La compañía 
estima crecer entre 6 y 7%, lo cual a consideración de analistas de Barclays 
Casa de Bolsa refleja perspectivas débiles y más moderadas. "Las 
perspectivas para 2025 son débiles. Dadas las condiciones macroeconómicas 
actuales, Walmex brindó una guía de ventas más moderada, del 6 al 7% para 
2025, que está por debajo de su crecimiento del algoritmo objetivo de 8% 
por año", escribieron los expertos. "Gran parte de esta debilidad 
probablemente se observará en el primer semestre (principalmente en el 
primer trimestre), dado también a una base comparativa bastante dura". 
 

EL ECONOMISTA   
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En riesgo, sector de alimentos  
La imposición de aranceles por parte de Estados Unidos a México es 
especialmente sensible para el sector agroalimentario de la región 
Norteamérica. En conjunto, los tres países que conforman el Tratado entre 
México, Estados Unidos y Canadá (TMEC) reportan un índice de 
Autosuficiencia Alimentaria de 112 por ciento, es decir, que logran cubrir con 
excedente la demanda de alimentos en la región. Incluso, las tres naciones 
en conjunto participan con 18 por ciento del mercado agropecuario mundial, 
de acuerdo con datos recabados por Grupo Consultor de Mercados Agrícolas 
(GCMA). Juan Carlos Anaya, director general del GCMA, expresó que 77 por 
ciento de las importaciones agropecuarias de México provienen de Estados 
Unidos, ante la baja producción nacional de granos y productos cárnicos. Por 
lo tanto, si México responde con aranceles a EU, esto afectaría al consumo 
de maíz, soya, trigo, cerdo y pollo. En contraste, México tiene una alta 
participación en los envíos de frutas y verduras a Estados Unidos. 

REFORMA   
 

El superávit automotriz de México con EU en 2024 batió 
récord  
El superávit automotriz de México con Estados Unidos rompió récord en 
2024, al ascender a 137,813 millones de dólares, cifra 6% superior a la del 
2023. Según datos del Departamento de Comercio, en el intercambio 
bilateral, las exportaciones mexicanas crecieron 4.9% a 181,397 millones de 
dólares y las exportaciones estadounidenses subieron 1.5% a 43,584 
millones de dólares. A la par de estos resultados, el presidente 
estadounidense, Donald Trump, afirmó este viernes que podría imponer 
aranceles a las importaciones de automóviles a partir del 2 de abril, al día 
siguiente de que altos funcionarios de su gabinete presenten una serie de 
revisiones y entreguen recomendaciones de políticas con posibles acciones 
arancelarias, como parte de una orden presidencial. 

EL ECONOMISTA   
 

Pemex: vigilancia falla contra piratas  
El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) 
informó que el viernes una plataforma marina de Pemex en la Sonda de 
Campeche fue atacada por piratas, pese a que desde 2020 la empresa estatal 
anunció que esas instalaciones serían resguardadas por personal de la 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250217/Nvo_211547662_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250217/Nvo_Plano_211546704_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250217/Nvo_Plano_211546704_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250217/Nvo_211547108_7438.pdf


Secretaría de Marina. El Universal publicó que al menos desde 2019 ya había 
reportes sobre la incidencia de ataques y robos en esa infraestructura costa 
afuera de la petrolera por parte de grupos de delincuentes, quienes sustraen 
todo tipo de equipos, materiales y herramientas. Según esas denuncias, los 
delincuentes llegan en bloques de más de 20 lanchas usando armas 
punzocortantes o de fuego. distancia entre la costa y donde se ubican las 
plataformas de Pemex. 

EL UNIVERSAL   
 

Desaparecieron las entidades 2 mil mdp para seguridad: 
ASF  
En los últimos ocho años se han desperdiciado casi 2 mil millones de pesos 
de fondos federales que eran destinados para fortalecer a policías y fiscalías 
de 30 estados del país. La Auditoria Superior de la Federación (ASF) mantiene 
en investigación y seguimiento 173 expedientes correspondientes al Fondo 
de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), cuyos recursos fueron 
transferidos entre 2016 y 2023, pero que gobiernos estatales no pudieron 
justificar en qué los gastaron con documentación comprobatoria válida. El 
FASP es un fondo que se reparte a todos los estados para fortalecer la 
formación de recursos humanos en materia policial. Una revisión hecha por 
Milenio a los datos públicos de la ASF revela que cinco estados concentran 
la mitad de esos fondos presuntamente perdidos: Veracruz, Chihuahua, 
Aguascalientes, Colima y Coahuila suman recursos sin aclarar por mil 14 
millones de pesos. 

MILENIO DIARIO   
 

Peso recuperó terreno, ante la debilidad del dólar de EU  
El peso cerró la semana pasada con una apreciación frente al billete verde, 
con lo que apuntó su segunda semana ganando terreno frente a la moneda 
estadounidense. La moneda mexicana se benefició por una debilidad del 
dólar ante la postergación de los aranceles de Donald Trump, presidente de 
Estados Unidos, hasta abril, ha dado un respiro a los inversionistas y ha 
impulsado los activos de riesgo. De acuerdo con datos del Banco de México 
(Banxico), el peso se apreció el viernes 0.85% a 20.3040 unidades por dólar. 
En su comparación semanal, el peso mexicano reportó una apreciación de 
1.17%, avanzando por segunda semana consecutiva, acumulando una 
mejora de 1.85 por ciento.                                                               EL ECONOMISTA   
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Tope a las gasolinas; gasolineros, en desacuerdo; 
mantendrían IEPS  
El gobierno de la 4T entendió el significado del precio de la gasolina para la 
población mexicana. A la población en México le tiene sin cuidado si el precio 
de la gasolina subsidiado ayuda a los más ricos (los que más tienen autos) (…) 
Popularmente en México el precio de la gasolina es considerado como un 
sinónimo de estabilidad, aunque esté lejos de serlo. El gasolinazo de Peña 
Nieto le provocó un costo político elevado en 2017. ¿Peña Nieto estaba mal 
al quitar el subsidio a la gasolina? No necesariamente (…) Sin embargo fue 
impopular. Se le conoció como el gasolinazo. De ahí para adelante, el 
expresidente López Obrador no quiso tocar el precio de la gasolina y 
mantuvo el estímulo fiscal para evitar otro "gasolinazo" (…) El gobierno de la 
presidenta Sheinbaum, para mantener sus escasos ingresos, ya no podrá 
ofrecer los estímulos fiscales para reducir el IEPS si el precio de la gasolina 
viene alto. ¿La solución? Poner un precio tope (…) Pero no es tan sencillo (…) 
Además del precio internacional, fijo y que representa el 50% del precio final 
(…) De ahí que los gasolineros no estén de acuerdo en el precio tope, y lo 
peor: puede traer salidas desagradables: recurrir al huachicol para tener un 
precio más bajo (…)  

EXCÉLSIOR Columna Activo Empresarial de José Yuste   
 

Padrón de telefonía móvil, nueva intentona  
Por motivos de seguridad, desde el gobierno mexicano viene otra intentona 
por crear un padrón nacional de usuarios de telefonía móvil.  El fundamento 
gubernamental parece impecable: combatir la criminalidad y abatir la 
impunidad (...) Se trata de una nueva intentona. El diccionario de la Lengua 
Española así define el concepto de intentona a aquel intento temerario, 
especialmente si se ha frustrado. Y es justamente el caso. Han sido varios 
gobiernos en México, de distintos signos ideológicos, los que lo han 
intentado de manera fallida. Lo intentó también el gobierno recientemente 
concluído. En el plano internacional, los intentos también han sido fallidos. 
En días pasados la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, envió una 
iniciativa con proyecto de decreto por el que se expide la Ley General del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, como parte de la Estrategia Nacional 
de Seguridad Pública 2024-2030 (...)  

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares  
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Cosméticos crecen 6% en México  
La industria de cuidado personal —cosméticos, dermatológicos, etc.— 
alcanzó un valor de 16 mil millones de dólares (mdd) en 2024, logrando un 
crecimiento de 6 por ciento en valor, de acuerdo con cifras preliminares 
hasta noviembre de la Cámara Nacional de la Industria de Productos 
Cosméticos (Canipec), que preside Carlos Berzunza. La industria estaría 
plenamente recuperada a partir del año pasado respecto del bache que 
representó la pandemia. Las cifras finales se darán a conocer en estos días. 
La Canipec no únicamente engloba a las empresas de productos cosméticos, 
sino también a los de limpieza del hogar. Este segmento alcanzó un tamaño 
de 7 mil mdd y una tasa de crecimiento anualizada de 1.3 por ciento (…) Entre 
las tendencias que más están funcionando en esta industria está que la 
categoría de fragancias ha regresado plenamente y con mucha potencia al 
mercado nacional. Esto se explica tras el problema que representó la 
pandemia de COVID-19 años atrás y la relativa animadversión que hubo a 
ciertos productos. Pero hoy, las fragancias crecen como la espuma (…) 
Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Las acusaciones contra Rutilio y la lista negra de 
gobernadores  
A la presidenta Claudia Sheinbaum se le están acumulando las crisis de los 
mandatarios estatales de Morena que resultaron ser pésimos gobernantes 
y, peor aún, envueltos en la corrupción y las presuntas relaciones con el 
crimen organizado (...) En el cuadro del "deshonor" o "lista negra" están el 
gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya; el exgobernador de Morelos, 
Cuauhtémoc Blanco; el exgobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, y el 
exmandatario chiapaneco Rutilio Escandón, a quien la titular del Ejecutivo 
tuvo que salir a defender la semana pasada en su conferencia de prensa por 
los señalamientos de presuntas relaciones con el crimen organizado (...) La 
realidad es que durante el sexenio de Escandón, Chiapas se convirtió en un 
campo de batalla, en el que los dos grupos delictivos más poderosos del país 
—el Cártel de Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva Generación— se enfrentan 
por controlar las rutas de tráfico de estupefacientes, así como el movimiento 
y destino de los migrantes centroamericanos, lo que ha desatado una 
auténtica guerra en el estado (...)  

EL UNIVERSAL Columna Historia de NegoCEOs de Mario Maldonado  
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Causa social  
** Hay una nueva fundación el País. Se trata de Fundación Palma, liderada 
por la empresaria Fery Palma, la cual se enfocará en el acceso equitativo a 
oportunidades laborales, el empoderamiento femenino y la erradicación de 
la violencia de género en Ciudad de México. Durante su primer año, 
impulsará 10 proyectos con el objetivo de impactar positivamente a más de 
mil 500 mujeres y personas en situación de vulnerabilidad, como madres 
solteras, comunidades indígenas y personas jóvenes sin acceso a educación. 
La fundación contará con la colaboración de diversas empresarias, políticas 
y activistas, como Zaira Zepeda, la diputada Leonor Otegui, María Elena 
Esparza y Verónica Salame (…)  

REFORMA Columna Capitanes   
 
 

 

Marín Mollinedo vuelve a la ANAM  
En medio de la conversación sobre la guerra arancelaria del presidente 
estadounidense Donald Trump, nos reportan que sorprendió el cambio de 
titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). Regresó Rafael 
Marín Mollinedo, quien ocupará por segunda vez el cargo, en sustitución de 
André Foullon (...) La ANAM sólo es responsable de cobrar cuatro impuestos: 
importación, exportación, derecho aduanero y cuotas compensatorias, 
mientras que al SAT le tocan los gravámenes más importantes como el IVA, 
especialmente, el ISR, el IEPS y el que se aplica sobre automóviles nuevos (...) 
** Hablando de tarifas al comercio, el pasado viernes el presidente 
estadounidense Donald Trump volvió a amenazar con imponer aranceles a 
la industria automotriz en abril. En tanto, corre el mes de gracia para que 
México y Canadá implementen medidas para controlar la migración y el 
narcotráfico. Sin embargo, cada vez más analistas se suman a la idea de que 
Trump no impondrá aranceles al sector, pues afecta directamente a las 
armadoras que operan en EU y se generaría mayor inflación. La firma 
alemana Roland Berger liderada por Gilberto Lozano Meade recomienda 
tener cautela y no adoptar medidas catastrofistas, pues ni siquiera en acero 
y aluminio se ha precisado qué fracciones pagarían el arancel (...)  
 

EL UNIVERSAL Columna Desbalance   
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ENTORNO POLÍTICO  
 

 

INE votará listas de candidatos, pese a errores  
Aunque el Senado subsanó de forma parcial los errores detectados en la lista 
de candidatos para la elección judicial, persisten yerros en el listado publicado 
ayer por el INE, el cual prevé avalar hoy. El documento contiene al menos cuatro 
casos que violan la Constitución, pues a dos candidatos los postula para 
diferentes cargos, a una más la identifica como magistrada de un tribunal 
inexistente y a otro, para dos posiciones diferentes y lo identifica como titular 
de una posición que no existe. La magistrada Gabriela Eugenia del Valle figura 
para contender por una de las dos vacantes en la Sala Superior del Tribunal 
Electoral y, al mismo tiempo, para mantenerse en la Sala Regional Guadalajara. 
En tanto, Enrique Figueroa aparece como candidato a la Sala Superior, pero 
también para la Sala Xalapa. Además, Lilia Mónica López Benítez y Sergio Javier 
Molina Martínez aparecen como magistrados en funciones del Tribunal de 
Disciplina Judicial, que todavía no existe. Mónica López también informó que 
ella declinó a participar en el proceso. 

EXCÉLSIOR   
 

Van 4,235 por 881 cargos en elección  
Con correcciones que realizó en los últimos tres días, el Instituto Nacional 
Electoral (INE) integró un total de 4 mil 235 candidaturas a magistrados, 
ministros y jueces para la elección judicial federal. de los cuales serán electos 
881 cargos, 20.8% de los que llegan a la boleta. En estos listados ya se 
encuentran las ministras que tuvieron pase directo para competir por su cargo 
en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Se trata de Lenia Batres 
Guadarrama, Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz Ahlf. En ese listado de 
personas candidatas a ministras de la Corte se encuentran 78 registros, entre 
los que destacan Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la 
ministra en retiro y diputada federal, Olga Sánchez Cordero. También se 
integraron como candidatas en más de una ocasión a diversas personas para la 
Corte. Por ejemplo. Jazmín Bonilla García, quien resultó registrada en el listado 
de los dos Comités y del Senado. De acuerdo con el listado que hizo público el 
INE, también se ajustaron algunas candidaturas más, debido a que se integraron 
algunos nombres que de última hora tuvo que enviar el Senado por resolución 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Elecciones judiciales locales tropiezan en estados: retrasos, 
falta de presupuesto...  
A la par del proceso electoral para el Poder Judicial de la Federación, los 
procedimientos para renovar los poderes judiciales en 17 entidades 
federativas avanzan, de manera diferenciada y atropellada, entre 
desorganización, irregularidades y retrasos, con falta de dinero y la solicitud 
de varios de ellos de una ampliación presupuestal, a 104 días de los comicios. 
En Michoacan, el órgano electoral cuenta con una lista con 176 nombres de 
aspirantes a diferentes cargos que pasaron por diferentes pruebas realizadas 
por el Comité de Evaluación del Poder Judicial Estatal, entre ellas un examen. 
Sin embargo, en el propio listado se tienen vacías algunas candidaturas 
específicas para 17 mujeres y 10 hombres. En esta entidad hay 112 cargos 
en juego. Entre los vaivenes de las elecciones estatales, la consejera del INE, 
Dania Ravel, comentó que Nayarit se podría sumar todavía a los 17 estados. 

LA RAZÓN   
 

Congelados, 100 mdd que la Usaid destina a México  
La decisión del presidente Donald Trump de suspender los egresos de la 
Agencia para el Desarrollo Internacional de Estados Unidos (Usaid), despedir 
a la mayoría del personal e integrar el trabajo de la agencia dentro del 
Departamento de Estado ha generado aplausos y condenas en Washington 
y en el mundo. Hasta la fecha, la única declaración concreta de Trump es que 
desea "clausurar" a la Usaid. El impacto inmediato de la orden ejecutiva de 
Trump en enero fue la suspensión de programas que, entre otras cosas, 
estaban brindando alimentos, medicinas y apoyo financiero a cientos de 
miles de personas en el mundo, y el cese de miles de contratistas. Después 
de protestas iniciales contra estas medidas, el gobierno de Trump dijo que 
los programas humanitarios de la agencia podrían continuar, pero la 
interrupción de fondos ya ha provocado el fin de algunos proyectos. 

LA JORNADA   
 

Aranceles de Trump ponen en jaque a México pese a 
atractivo logístico  
Los diversos amagos arancelarios realizados por Estados Unidos al mundo 
forman parte de su estrategia de reindustrialización que, sin duda, significa 
un impacto profundo para México, su principal socio comercial y el objetivo 
de sus amenazas de al menos tres anuncios de gravámenes por parte el 
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gobierno de Donald Trump, los cuales de realizarse implicarían un fuerte 
golpe a la relocalización o nearshoring que se buscaba fortalecer en México. 
El arancel de 25 por ciento a todas las exportaciones mexicanas, los 
gravámenes de 25 por ciento al acero y aluminio, los aranceles recíprocos y 
el posible arancel a los automóviles son algunas de las medidas que el 
mandatario estadounidense ha buscado como opciones para presionar a 
otros países para atraer al sector industrial a esa nación. BBVA México 
sostuvo en un análisis que un arancel al acero y al aluminio tendría un efecto, 
aunque moderado, ya que estima que el monto de las exportaciones de 
acero y aluminio de los capítulos 72, 73 y 76 al 2024 equivalieron a sólo 1.0 
por ciento del total de las exportaciones de México y a 0.26 por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB) del país, "por lo que su impacto será limitado". 

LA RAZÓN   
 
 

Persecuciones de migrantes en Texas han dejado 106 
muertos: HRW  
Las persecuciones vehiculares por parte de policías de Texas y fuerzas de 
orden público locales han provocado la muerte de al menos 106 personas y 
heridas a otras 301, alertó la organización internacional Human Rights Watch 
(HRW). Estas muertes fueron registradas por la organización desde que inició 
la Operación Estrella Solitaria, que implementó el gobernador Greg Abbott 
en 2021 como uno de sus esfuerzos para frenar el flujo de personas. En un 
nuevo análisis sobre este programa del mandatario texano, la organización 
señaló que muchas personas han muerto durante persecuciones a gran 
velocidad, incluidos transeúntes y niños. "Lamentablemente, las recientes 
medidas de la administración Trump y del gobernador Abbott para 
incrementar el papel de la policía estatal y local en los esfuerzos de 
deportación afianzan las políticas que permiten que siga habiendo 
persecuciones vehiculares letales", destacó. 

EL FINANCIERO   
 

Viven los migrantes en EU con miedo y perfil bajo por 
deportaciones  
Las nuevas políticas antimigratorias de la administración de Donald Trump 
han obligado a millones de migrantes a cambiar su vida cotidiana en Estados 
Unidos. Han sido cuatro semanas de miedo y de mantener "un perfil bajo" 
(incluso algunos intentan no salir a las calles) para evitar las redadas de los 
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elementos del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados 
Unidos (ICE). Personas que participan en organizaciones que defienden los 
derechos de este sector en diversos puntos del territorio estadunidense 
detallaron a este diario que entre muchos migrantes con situación irregular 
viven con pánico, particularmente niños y jóvenes que piensan que sus 
padres pueden ser deportados en cualquier momento. Señalaron que los 
agentes del ICE se han valido de tácticas de detención "abusivas" y violatorias 
de los derechos humanos: 

LA JORNADA   
 

 

Zar fronterizo, insatisfecho con el ritmo de deportaciones  
A punto de cumplirse el primer mes de la presidencia de Donald Trump, el 
zar fronterizo, Tom Homan, reconoció estar insatisfecho con el ritmo de 
detenciones y deportaciones, y anunció la reubicación de recursos humanos 
y la reestructuración de operaciones dentro de la Oficina de Inmigración y 
Aduanas (ICE). "No estoy contento con los números, porque tenemos 
muchos criminales que encontrar. Estamos hablando ahora de aumentar el 
número de equipos, aumentar la focalización, la división del ICE que crea la 
lista de objetivos", declaró en una entrevista con la cadena CNN. "Estamos 
aumentando la priorización y aumentando los equipos en el campo", 
puntualizó. De hecho, los dos principales funcionarios de control de 
inmigración en el ICE ya fueron destituidos de sus cargos esta semana y 
reasignados debido a lo que la secretaria del Departamento de Seguridad 
Nacional, Kristi Noem, calificó como una falta de "resultados", de acuerdo 
con el Post. 

EL FINANCIERO   
 

 

Alcalde de NY permitirá redadas contra migrantes a cambio 
de impunidad  
Entre 150 mil y 200 mil migrantes mexicanos indocumentados que viven o 
trabajan en la ciudad de Nueva York están en riesgo de ser blanco de una 
situación inédita: ser detenidos en redadas sorpresa o en operativos en calles 
y espacios públicos implementados por agentes migratorios, con la 
colaboración de la policía local. Lo anterior como resultado de las 
negociaciones políticas y extra legales que el alcalde de Nueva York, Eric 
Adams, lleva a cabo con la administración del presidente Donald Trump para 
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que se retiren una serie de cargos penales por corrupción presentados en su 
contra por el Departamento de Justicia a cambio de que facilite los 
operativos migratorios. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Anuncian rescate de industria petroquímica de Petróleos 
Mexicanos  
Ante cientos de veracruzanos y veracruzanas, quienes vieron el declive de 
Petróleos Mexicanos, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
aseveró: "ahora uno de nuestros objetivos es recuperar la petroquímica de 
Pemex". Sostuvo en un mitin en Tihuatlán que los asistentes vivieron lo que 
representó el periodo neoliberal, "36 años en donde vendieron todas las 
empresas del Estado, privatizaron y quisieron prácticamente destruir Pemex 
para volver a entregar el petróleo a empresas extranjeras, hasta que en 2018 
llegó López Obrador y comenzó a recuperar". Acompañada de su gabinete y 
de la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, la jefa del Ejecutivo hizo énfasis 
en el nombre del Golfo de México, en relación con la polémica por el decreto 
del expresidente Donald Trump, quien propuso cambiarlo a "Golfo de 
América". 

LA CRÓNICA DE HOY  
  

 

Asaltan a Pemex también en altamar  
Además del huachicoleo y los piquetes en ductos, a Pemex lo asaltan 
también en altamar. Trabajadores de las plataformas Ku-Hu y Zaap Delta, 
ambas en la Sonda de Campeche, reportaron que fueron asaltados por una 
embarcación con sujetos armados el pasado viernes y hubo además dos 
petroleros heridos. Los ataques, dijeron los trabajadores, fueron violentos, 
pues fueron golpeados para entregar sus pertenencias. Además, indicaron 
que los "piratas" se mantuvieron por horas en ambas plataformas pese a los 
llamados de auxilio que el personal hizo cuando iniciaban el abordaje. 
Aunado a estos hechos de violencia, Pemex enfrenta también las 
acusaciones de trabajadores en esta entidad y en Tabasco por 
presuntamente tener alimentos de mala calidad, algunos hasta caducados, 
en plataformas de la zona sureste del país. 

REFORMA   
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CSP: La economía está más fuerte que nunca  
Al concluir su gira por Veracruz, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
reafirmó que la economía nacional se encuentra más fuerte que en otros 
momentos y, como parte de eso, anunció que los nuevos programas sociales 
que impulsó serán elevados a rango constitucional para que se garantice su 
permanente entrega. Para esto, la mandataria federal enviará al Congreso la 
iniciativa de reforma con la que la Pensión Mujeres Bienestar, la beca universal 
Rita Cetina Gutiérrez y Salud Casa por Casa serán llevados a la Carta Magna y se 
hará de los mismos un derecho para la población. 

LA RAZÓN   
 

No habrá divorcio del pueblo: Sheinbaum  
El Gobierno de México no se distanciará de la población, aseguró la presidenta 
Claudia Sheinbaum desde Tihuatlán, Veracruz, donde supervisó la entrega de 
programas sociales a beneficiarios de la entidad. Si bien desde la pasada 
administración se planteó la reparación de las carreteras de Veracruz, los 
caminos siguen en mal estado debido a que tienen un tránsito intenso por el 
transporte de carga en torno a los puertos, de productos agrícolas y pecuarios, 
el turismo y las constantes lluvias. Para evaluar distintos complejos de la 
industria petroquímica en Veracruz, durante esta gira la titular del Ejecutivo 
estuvo acompañada de Luz Elena González, secretaria de Energía; y de Víctor 
Rodríguez, titular de Petróleos Mexicanos. 

EXCÉLSIOR   
 

Médicos cubanos llevan salud a comunidades de Chiapas  
IMSS-Bienestar llegó de manera formal a Chiapas en marzo de 2024, aunque 
para empezar a revertir las añejas carencias en los servicios de salud, desde 
cinco meses atrás se instaló el primer grupo de médicos especialistas de Cuba. 
Eran 12 que muy pronto se incrementaron a 179 de 14 áreas clínicas, quienes 
laboran en 31 de los 124 municipios de la entidad. Algunos especialistas de las 
diferentes áreas clínicas fueron asignados en centros de salud en comunidades 
indígenas, otros en hospitales básicos comunitarios e incluso en hospitales 
generales, como el que está en la capital Tuxtla Gutiérrez y es centro de 
referencia en el estado. Guillermo Amauri Pérez, jefe de Educación en Salud de 
IMSSBienestar y enlace del organismo con la brigada de médicos cubanos, 
señaló que garantizar la atención y medicamentos gratuitos para las personas 
sin seguridad social en Chiapas es un "desafío enorme". 

LA JORNADA   
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Rematan a heridos en ambulancia  
Cuatro hombres heridos de bala que eran trasladados en una ambulancia 
para recibir atención médica fueron asesinados por un comando que detuvo 
el avance del vehículo en la carretera Pinotepa Nacional-Acapulco. Un taxi y 
una motocicleta alcanzaron la unidad para que parara su marcha y 
abordaron la ambulancia para rematar a los heridos. En el acto también 
hirieron a un familiar de los lesionados. De acuerdo con el reporte de las 
autoridades, el paramédico y el conductor de la ambulancia resultaron ilesos, 
ya que los atacantes los hicieron descender de la unidad antes de disparar. 
La Fiscalía del estado inició una carpeta de investigación por los delitos de 
homicidio calificado en agravio de cuatro hombres, y lesiones contra uno 
más. En Morelia, Michoacán, cinco jugadores de futbol resultaron heridos 
cuando tres hombres armados arribaron al complejo deportivo Cuauhtémoc 
y dispararon, durante el descanso de medio tiempo del encuentro. 

EXCÉLSIOR   
 

Caen 21 funcionarios y operativos seguirán  
Desde el inicio de la presente administración federal, suman 39 funcionarios 
municipales que están bajo investigación o fueron arrestados por diferentes 
delitos, o han sido blanco del crimen organizado, ya sea por amenazas o 
ataques contra ellos. Un recuento realizado por Organización Editorial 
Mexicana revela que, desde que comenzó el nuevo Gobierno en México el 
pasado 1 de octubre, alcaldes, exalcaldes, directores de área, regidores, 
síndicos, encargados de seguridad, entre otros cargos a nivel municipal han 
sido víctimas de homicidios o atentados por parte de la delincuencia 
organizada. Del 1 de octubre a la fecha, 21 funcionarios fueron arrestados y 
uno más se suicidó mientras era detenido; además, ocho funcionarios de 
diferente nivel fueron asesinados y dos más solicitaron licencia por amenazas 
del crimen organizado. El resto recibió ataques directos o a sus familias. De 
acuerdo con Maribel Cervantes, excomisionada de la Policía Federal en 
México, las autoridades de nivel municipal son las que se encuentran más 
propensas a la cercanía con el crimen organizado que deriva en atentados o 
arrestos, pues son los funcionarios más cercanos a la ciudadanía. 
 

EL SOL DE MÉXICO   
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No alcanzan protección 4 de cada 10 activistas que la 
solicitan  
A pesar de que los asesinatos de periodistas y defensores de derechos 
humanos se han incrementado en México en los últimos cinco años, el 
Mecanismo de Protección del gobierno federal solamente acepta cuidar a 
seis de cada 10 que lo solicitan. De acuerdo con el informe anual del 
Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos 
y Periodistas, desde 2020 a 2024 se han recibido mil 139 solicitudes de 
protección de comunicadores, activistas y madres buscadoras, aunque sólo 
se han otorgado 640 de ellas. En 2024 fueron presentadas 183 y rechazadas 
130, es decir, admitieron sólo 53 expedientes. Hasta el 31 de diciembre de 
2024 protegen a 657 personas defensoras de derechos humanos y 804 
periodistas, aunque las medidas no son suficientes. 

EL UNIVERSAL   
 

Ganan en INE más que la Presidenta  
Los colaboradores más cercanos a la presidenta del Instituto Nacional 
Electoral (INE), Guadalupe Taddei, gozan de salarios similares o mayores al 
que ostenta la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, y la secretaria 
de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. El jefe de oficina de la Presidencia del 
INE gana más que la mandataria nacional, mientras que el secretario 
particular de Taddei obtiene un salario mayor al de los secretarios de 
Gobernación y de Seguridad Pública. De acuerdo con una revisión a la 
nómina del organismo electoral, el caso más relevante es Octavio Grijalva 
Vázquez, jefe de oficina de la Presidencia del Consejo General, quien ostenta 
un salario neto de 152 mil 196 pesos. 

24 HORAS   
 

 

Ajustan marco geográfico para equilibrar número de 
votantes por distrito  
A pesar de que entre los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) 
hubo opiniones encontradas sobre el ajuste al marco geográfico para los 
comicios, éste fue modificado para equilibrar el número de votantes entre 
los conglomerados de los distritos judiciales en los estados de México, 
Jalisco, Morelos y Tamaulipas. Aunque la consejera presidenta no estuvo de 
acuerdo con el ajuste, al considerar que ello impactaría en la percepción de 
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la ciudadanía y sería una muestra de inestabilidad en la elección judicial, el 
Consejo General decidió hacer el cambio para que haya un equilibrio en el 
número de potenciales votantes en cada distrito.         

   LA JORNADA   
 

Cobra moche morenista a funcionarios en Cancillería  
Antes de asumir el cargo de diputado federal, el morenista Carlos Alfonso 
Candelaria López fue vinculado a proceso por presuntamente cobrarle 
"moche" de su salario a dos empleados que tuvo bajo su mando como 
director de Delegaciones en la Secretaría de Relaciones Exteriores. Incluso, 
el entonces juez de control Felipe de Jesús Delgadillo Padierna procesó a 
Candelaria y a su subdirectora de Análisis de Proyectos, María Yesenia 
Velázquez García, por el delito de abuso de autoridad. A partir del 6 de marzo 
de 2024, ambos enfrentaron el procedimiento en libertad, sólo con la 
prohibición de salir del país sin autorización judicial. La Fiscalía General de la 
República (FGR) imputó a Candelaria y Velázquez por cobrar mes a mes el 10 
por ciento del salario de Juan José Varela López y Javier Martínez Baltazar 
como pago por "pertenecer" a la cancillería. 

REFORMA   
 

Cuauhtémoc Ochoa, fuera de Comisión de Hacienda tras 
intento de embargar salarios  
Cuauhtémoc Ochoa Fernández ha sido destituido de la Comisión de 
Hacienda del Senado tras su intento de promover la polémica iniciativa de 
"cobranza delegada", una medida que pretendía embargar de manera 
automática los salarios de trabajadores para el pago de deudas con 
entidades financieras privadas. Esta propuesta generó un rechazo masivo al 
considerarse lesiva para los derechos laborales y una puerta abierta para 
abusos financieros. Su destitución se suma a una larga lista de controversias 
en su historial político, donde destacan omisiones en su declaración 
patrimonial y señalamientos de corrupción. 

EL FINANCIERO   
 

Presume C. de Vaca ya no tener ficha roja  
El ex gobernador de Tamaulipas, el panista Francisco García Cabeza de Vaca, 
afirmó ayer que la Interpol anuló la ficha roja emitida en su contra por la 
Fiscalía General de la República (FGR). Al compartir una imagen del presunto 
aviso internacional que recibió, el mandatario, que reside en Texas desde 
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que terminó su sexenio en octubre del 2022 ante sus acusaciones penales 
en México, afirmó que la Interpol determinó que las acusaciones de la FGR 
"carecen de todo fundamento". El panista, que enfrenta en México órdenes 
de aprehensión por delitos de delincuencia organizada, reiteró su acusación 
de que los casos que encara son una persecución política por parte de 
Morena. "Las denuncias", escribió, "carecen de todo fundamento y sustento 
legal, y únicamente han estado motivadas por la larga campaña de 
persecución política en mi contra. Esta determinación internacional confirma 
lo que siempre he dicho: que las acusaciones han sido y son infundadas y 
sólo han tenido un propósito político", insistió. 

REFORMA   
 

Fracasan fiscalías locales en combate a la corrupción  
México enfrenta una arraigada problemática de corrupción que involucra a 
funcionarios de todos los niveles. A pesar de los esfuerzos por combatirla, 
como la creación del Sistema Nacional Anticorrupción y los sistemas 
estatales, la impunidad sigue siendo una constante. Una investigación 
realizada por Milenio, para evaluar el desempeño de las Fiscalías 
Especializadas en el Combate a la Corrupción en las 32 entidades federativas, 
reveló una alarmante brecha entre el número de carpetas de investigación 
iniciadas por las autoridades y el número de sentencias conseguidas entre 
2018 y 2024. Mediante solicitudes de transparencia a las instancias 
encargadas de la investigación, prevención y persecución de delitos por 
hechos de corrupción, Milenio identificó que, en total, se iniciaron 69 mil 735 
carpetas de investigación. Sin embargo, de ese total, sólo se consiguieron 
625 órdenes de aprehensión, de las cuales 543 derivaron en vinculaciones a 
proceso y, finalmente, 245 en sentencias. 

MILENIO DIARIO   
 

Carambola cierra la México-Puebla  
Una carambola donde se vieron involucrados una ambulancia, un vehículo 
particular, una pipa de gas y una unidad de carga de caja seca, en el kilómetro 
53 de la autopista México-Puebla, mantuvo ayer cerrada completamente la 
circulación en ambos sentidos de dicha vialidad. Protección Civil del Estado 
de México reportó que por lo menos seis personas fallecieron en el lugar del 
accidente y otras cinco resultaron lesionadas. El incidente ocurrió cerca de 
la zona conocida como Llano Grande, en Ixtapaluca, y, de acuerdo con los 
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primeros reportes de las autoridades locales, hasta la tarde de ayer no se 
sabían las causas del percance y cómo una pipa de gas que se dirigía a la 
Ciudad de México se incendió y quedó atravesada en ambos sentidos de la 
autopista. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

Acusan a Jara de abandonar al Istmo tras emboscada que 
dejó 3 muertos  
Carlos Beas Torres, integrante de la dirigencia de la Unión de Comunidades 
Indígenas de la Zona Norte del Istmo (Ucizoni), denunció que el gobierno de 
Oaxaca, encabezado por el morenista Salomón Jara Cruz, abandonó a los 
habitantes de esa región, pues después de la emboscada perpetrada el 
jueves pasado por un conflicto territorial entre San Juan Mazatlán y Santo 
Domingo Petapa, en la que tres integrantes de la agrupación fueron 
asesinados, aún no hay presencia de ninguna corporación en la zona. En este 
contexto, más de 200 organizaciones defensoras de derechos humanos 
locales, nacionales y extranjeras se solidarizaron con la Ucizoni y los 
habitantes de la comunidad San Isidro Platanillo, donde se perpetró el 
ataque. En un comunicado, demandaron a los gobiernos de Salomón Jara y 
de la presidenta Claudia Sheinbaum acciones urgentes para dar solución al 
conflicto. 

LA JORNADA   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Inflación combatiría tarifas de Trump  
Una acelerada inflación en Estados Unidos podría terminar siendo una buena 
noticia para los mercados financieros, ya que obligaría al presidente Donald 
Trump a optar por aranceles comerciales más bajos, según estrategas de 
Bank of America Corp. Las acciones y los bonos cayeron brevemente la 
semana pasada después de una lectura que sorprendió al alza del índice de 
precios al consumidor de EU, pero los rendimientos de los bonos han 
disminuido desde entonces y el S&P 500 está muy cerca de alcanzar un 
máximo histórico. Las presiones sobre los precios son una "bendición 
disfrazada", señala Michael Harmett, de BofA. 

EL FINANCIERO   
 

Cómo convirtieron los Trumps victoria electoral en dólare$  
Cómo convirtieron los Trumps victoria electoral en dólare$ Rebecca 
Ballhaus, Dana Mattioli y Annie Linskey THE WALL STREET JOURNAL Cuando 
Jeff Bezos, el fundador de Amazon.com, cenó con Donald Trump y su esposa 
Melania en Mar-a-Lago en diciembre, había mucho en juego para ambos 
hombres: Bezos, un titán de la industria cuya compañía es crucial para la 
economía estadounidense, estaba reconstruyendo su relación con un 
resurgiente y poderoso futuro Presidente. 
Para Melania también había mucho enjuego: buscaba un comprador para un 
documental sobre su retorno a primera dama... 

REFORMA   
 

Efecto Trump posibilita colocación dual en BMV  
El regreso de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos incrementó 
las inversiones en los mercados bursátiles de Nueva York, lo cual puede ser 
aprovechado en México por el fenómeno de las colocaciones duales, expuso 
Jorge Alegría, director general de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En 
entrevista con MILENIO, destacó que las compañías buscan al momento de 
realizar una oferta accionaria obtener el mejor valor por sus negocios, por lo 
que al cotizar en dos mercados se les permite maximizar esta oportunidad. 
"En México tenemos una gran ventaja para aprovechar esto, que no tiene 
nada de malo que una empresa mexicana de buen tamaño pueda acceder a 
los dos mercados y esto lo vimos en la década de los 90 y a principios del 
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siglo XXI. De esa manera obtienen una valuación atractiva y también una 
distribución local que le ayuda a sus inversionistas también", destacó. El 
director general de la BMV reconoció que hay incertidumbre en el mercado 
bursátil, lo cual hace que las empresas listas para salir a cotizar en BMV estén 
esperando el momento idóneo para salir con una valuación atractiva, pero 
no se dice que no se detendrán. 

MILENIO DIARIO   
 

Ante incertidumbre por Trump, extranjeros liquidaron 
29,929 mdp  
Inversionistas extranjeros deshicieron posiciones en títulos de deuda 
mexicana por 29,929 millones de pesos durante enero, revela información 
del Banco de México (Banxico) Estadísticas del banco central evidencian que 
al 31 de enero, el total de bonos de gobierno en manos de no residentes 
ascendió a un billón 802,946 millones de pesos, un saldo que incorpora una 
caída de 2% respecto del total en circulación al cierre del año pasado, cuando 
tenían un billón 832,178 millones de pesos. De acuerdo con la sénior 
portfolio manager de la operadora de fondos Franklin Templeton, Nadia 
Montes de Oca, y el economista jefe para América Latina en Barclays, Gabriel 
Casillas, los inversionistas extranjeros se han mantenido cautelosos aún con 
la intención latente del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de 
imponer aranceles a productos mexicanos y canadienses desde el primer día 
de su gobierno. 

EL ECONOMISTA   
 

Denuncian a Milei por promocionar cripto que colapso  
El Presidente argentino, Javier Milei, fue denunciado ayer por varios 
ciudadanos ante la justicia penal por promover en sus redes sociales una 
criptomoneda ($Libra) que llegó a quintuplicar su valor de cero antes de 
desplomarse y ocasionar pérdidas cuantiosas a miles de inversores, según 
portales de finanzas. Los abogados Jonatan Baldiviezo, Marcos Zelaya, el 
economista Claudio Lozano y la ingeniera civil María Eva Koutsovitis 
emprendieron acciones contra el Mandatario por los supuestos cargos de 
asociación ilícita y estafa. "Hubo una concertación previa para cometer una 
cantidad de estafas indeterminadas... en donde la actuación presidencial fue 
esencial", dijo Baldiviezo. 

REFORMA   
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Aston Martin patrocinará la F1 pagado en triplos  
Aston Martin logró el viernes algo inédito en la Fórmula Uno al anunciar un 
patrocinio plurianual con Coinbase pagado íntegramente en criptomonedas. 
La plataforma de intercambio se ha convertido en el socio criptográfico 
oficial del equipo. Aston Martin dijo que el patrocinio, cuyos términos no 
fueron revelados, se pagaría al equipo en USDC vinculado 1:1 con el dólar. 
"Es la primera vez que un equipo de Fórmula 1 anuncia públicamente el pago 
completo de una asociación con una moneda estable como USDC", añadió. 
Los equipos de F1 tienen una serie de patrocinios relacionados al negocio de 
las criptomonedas, con crypto.com como socio oficial del deporte propiedad 
de Liberty Media. 

EL ECONOMISTA   
 

Inflación en Rusia sube 9.9% en enero, su nivel más alto en 
dos años  
La tasa de inflación anual en Rusia subió a 9.9% en enero de 2025, la más alta 
desde que entraron en vigor los efectos de base de la invasión rusa de 
Ucrania en febrero de 2023. El resultado estuvo en línea con la advertencia 
del Banco de Rusia de que la inflación se acercaría a umbral del 1 0% a finales 
de año en medio de un rublo más débil. 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del sábado 15 de febrero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓54,077.94 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -82.17 

VARIACIÓN EN %: -0.15 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.66 20.79 ORBIA * 6.24 

 

Dólar 

interbancario 

20.29 20.30 SITES1 A-1 5.56 

 

Dólar 

canadiense 

14.35 14.36 VOLAR A 4.42 

 

Euro 21.34 21.35  

 Libra esterlina 25.66 25.67 
EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 TEAK CPO -8.97 

 GICSA B -6.82 

WALMEX * -6.65 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓44,546.08 

NASDAQ ↑20,026.77 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 56,300.00 63,100.00 Anterior Actual 28 Días 9.35 

 

Centenario 67,750.00 76,200.00 8.388222 8.388222 91 Días 
9.41 

 

Plata onza 

libre 
630 785    

 

 TIIE 28 

 

Anterior Actual 

9.7638 9.7638 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$70.74 dólares por barril 

BRENT                   
 

$74.74 dólares por barril 


